
«Журналист расследование провел поверхностно…»
Такой вывод сделала специальная комиссия, созданная администрацией города Куляба Хатлонской области для проверки
достоверности фактов, изложенных в статьях «Позабытые» (еженедельник «Тоджикистон», от 21.09.2006 года) и «Сериалом
«Кармелита» страна сыта не будет» (независимая региональная газета «Бомдод», от 21.09.2006 года).

Обе статьи написаны независимым журналистом Молики Сайф (псевдоним журналиста из Куляба). Хотя публикации вышли в свет под
разными названиями, содержание их одинаковое – отношение администрации города Куляб, в целом, и заместителя председателя города
Куляба Шарофат Санговой (как непосредственного куратора), в частности, к нуждам и тяжелым условиям жизни
воинов-интернационалистов (участники боевых действий в Афганистане в 1979-1989 годах) и ликвидаторов катастрофы на Чернобыльской
АЭС.

Как сообщил мониторинговой службе НАНСМИТ руководитель аппарата председателя города Куляб Зафар Мирзоев, также входивший в
вышеуказанную комиссию по проверке достоверности фактов статей, «комиссия со всем вниманием проверила факты, и сделала главный
вывод – журналист, доверившись рассказам персонажам своих статей, расследование фактов, если и проводил, то поверхностно». По
словам Зафара Мирзоева, как нельзя утверждать, что ситуация с заботой и опекой воинов-интернационалистов и ликвидаторов
катастрофы на Чернобыльской АЭС идеальна, так же нельзя утверждать, что администрация города Куляб совсем уж бросила их на
произвол судьбы, как утверждается в статьях.

Как отметил Зафар Мирзоев, «за последнее время в городскую администрацию поступили 2 заявления по улучшению жилищных условий
указанной категории лиц, и оба удовлетворены, по 5 заявлениям принято решение о выделении земельных участков для индивидуального
строительства жилья. Еще 7 человек – поставлены в очередь на улучшение жилищных условий или выделения участков для строительства
жилья. При последнем выделении (в начале сентября с. г.) гуманитарной помощи, в списки (по месту проживания) попали от 20 до 50%
воинов- интернационалистов и ликвидаторов катастрофы на Чернобыльской АЭС. Уже принято решение о выделении земельного участка
под строительство офиса и торговой точки для воинов-интернационалистов. Председатель города Куляб А. Зардиев специально выступил
по местному ТВ, приглашая всех, в том числе, и указанных лиц к активному участию в общественной жизни города, так что, и здесь их
никто не ущемляет». Факты по Обществу инвалидов Чернобыля проверит городская прокуратура.

По мнению З. Мирзоева, «не точен журналист и с прекрасной «Кармелитой» (в те дни фильм шел в обеденное время, которым каждый
волен распоряжаться по собственному усмотрению), так как не нашел времени или желания сверить факт отсутствия вице-мэра Шарофат
Санговой на мероприятии хотя бы по телепрограмме».

Свои выводы комиссия намерена опубликовать в газетах «Бомдод» и «Точикистон».

Мониторинговая служба НАНСМИТ.


